

**Glückwunschtelegramm des Zentralkomitees der SED,  
des Staatsrates und des Ministerrates der DDR an die führenden  
Repräsentanten der UdSSR zum 35. Jahrestag des Sieges der  
Sowjetunion im Großen Vaterländischen Krieg und zur  
Befreiung des deutschen Volkes vom Faschismus**

Teure Genossen!

Anläßlich des 35. Jahrestages des Sieges der Sowjetunion im Großen Vaterländischen Krieg und der Befreiung des deutschen Volkes vom Faschismus übermitteln wir Ihnen, dem Zentralkomitee der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, dem Obersten Sowjet und dem Ministerrat der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken sowie dem ganzen Sowjetvolk herzliche Glückwünsche und brüderliche Grüße des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, des Staatsrates, des Ministerrates und des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik.

Mit der Zerschlagung des faschistischen Aggressors vollbrachte das Sowjetvolk unter Führung seiner ruhmreichen Kommunistischen Partei nach der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution die bedeutendste welthistorische Tat für die Befreiung der Menschheit. Der Sieg der Sowjetunion im Großen Vaterländischen Krieg übte grundlegenden Einfluß auf den gesamten Verlauf der internationalen Entwicklung aus. Er ermöglichte den weiteren Vormarsch der Kräfte des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus und schuf das Fundament für das Entstehen der Gemeinschaft sozialistischer Staaten. Die unermesslichen Opfer und der grenzenlose Heroismus der Sowjetmenschen im schwersten aller bisherigen Kriege werden für immer unvergessen bleiben.

Die welthistorische Befreiungstat des Landes Lenins eröffnete auch unserem Volk den Weg in eine glückliche Zukunft. In der Deutschen Demokratischen Republik wurde diese Chance genutzt und, wie im programmatischen Aufruf der Kommunistischen Partei Deutschlands vom 11. Juni 1945 vorgezeichnet, konsequent das Werk der antifaschistischen Erneuerung, des Friedens und des Sozialismus in Angriff genommen. Heute ist *die* Deutsche Demokratische Republik ein blühender sozialistischer Staat, in dem entsprechend den Beschlüssen des IX. Parteitages der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands erfolgreich die entwickelte sozialistische Gesellschaft gestaltet wird. Die brüderliche Freundschaft zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken, die wir immer enger und fruchtbarer gestalten haben, ist eine große Errungenschaft der Völker beider Länder.

In der Gegenwart, da die Kräfte des Imperialismus durch ihre aggressiven Machenschaften die internationale Lage verschärfen, erweist sich die Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken - die Hauptkraft der sozialistischen Völkerfamilie - wiederum als festes und zuverlässiges Bollwerk im Kampf für die